

EL DIA DE ZARAGOZA

PROTECCIONISTA DE LA PRODUCCION NACIONAL

PERIÓDICO POLÍTICO LIBERAL-CONSERVADOR DE NOTICIAS Y AVISOS

DEFENSOR DE LAS CLASES CONSERVADORAS DEL PAIS

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

ZARAGOZA, — 3 meses 4 ptas.	Un número suelto 5 céntimos.
» 6 » 7'50 »	» atrasados 25 »
» 12 » 14'50 »	

Redacción y Administración, Coso 61.

LA CORRESPONDENCIA SE DIRIGIRÁ AL PROPIETARIO Y DIRECTOR

D. CARLOS VARA DE AZNAREZ.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

PROVINCIAS... 3 meses 5'50 ptas.	ESTADOS COM- prendidos en la Union postal. 3 meses 12 ptas.
ISLA DE CUBA... 3 » 7 »	
FILIPINAS... 3 » 9 »	

LOS GALLOS Y DUREZAS

se curan radicalmente usando el

CALICIDA ESCRIVÁ

Es incoloro, no mancha, no es corrosivo, es inofensivo. Aplicación sencilla. Basta tocar el callo con el pincelito mojado en el CALICIDA para que el callo desaparezca á los cuatro ó cinco días. Un frasco colocado en un elegante estuche, 6 REALES.

Ventas: por mayor: Sociedad Farmacéutica Española, Tallers, 22, y en casa del autor, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, núm 7, BARCELONA. Véndese en la farmacia de los señores Rios hermanos y demás farmacias de

ZARAGOZA

CALLOS--DUREZAS--CALLOS

El derecho al motin

Los niveladores de 1789, aquellos que haciendo *tabla rasa* del pasado, soñaban con crear una sociedad nueva que no tuviera raíces en la historia, no pudieron, en medio de sus insensatos desvarios, sospechar que llegaría un día en que nuestros pseudo-liberales españoles añadirían en la famosa tabla de los derechos del hombre, el *derecho al motin*.

Cierto es que el reconocimiento de este novísimo derecho no se ha efectuado con la misma solemnidad con que aquellos fueron proclamados en la asamblea constituyente francesa, pero no por eso resulta ser en la práctica menos cierto ante la conducta débil del gobierno.

Era ya conocido de todos, por lo que expresaba la prensa madrileña, que cada día á la entrada y salida de los procesados por el famoso crimen de la calle de Fuencarral, era perturbado el orden en las cercanías del palacio de Justicia y en otros puntos del tránsito, llegándose ya á vias de hecho que causaron contusiones á un guardia civil.

Si estos cotidianos motines eran ó no algaradas insignificantes como pretenden hacernos ahora creer los señores ministro de la Gobernación y gobernador de Madrid, nosotros no lo hemos de investigar. Nos basta con que el tribunal acordará convertir en carcel la Audiencia para que á nuestro juicio revistan importancia gravísima, nacida más que de la perturbación material, de la perturbación moral que esto revela.

Un tribunal que se siente falto de apoyo por parte del poder ejecutivo y no vacila en barrenar leyes y reglamentos, el que está llamado á hacerlos cumplir á sus conciudadanos!

Un presidente que recurre al subterfugio para burlar las muchedumbres, él precisamente que exige juramento de decir verdad á cuantos comparecen en su presencia para ayudar la acción de la justicia!

Un gobierno que un día consiente que se atropelle á las personas y á los partidos, que otro día tolera que se acometa á los que se hallan bajo su salvaguardia, y deja en el más completo abandono á los tribunales que ven de este modo lastimado su ya quebrantado prestigio! ¿Puede darse cuadro de perturbación moral más grande en un país?

Bien de relieve lo puso en la sesión del sábado en el Congreso el ilustre político D. Francisco Silvela, cuando con la precisión que le es propia, señalaba en nombre de la minoría conservadora al Gobierno el verdadero derrotero de sus deberes.

Lo cierto es que ante la repetición de ciertas perturbaciones materiales nacidas, no del pueblo, sino de masas inculcas, siempre dispuestas al alboroto *porque sí*, no podemos menos de observar un funesto *sintoma social* que gráficamente de-

signó el señor Silvela con elocuentes frases, cuando decía que en ciertos estados de predisposición morbosa, que con cierta corrupción de humores, la menor lesión causa siempre úlceras y pústulas malignas en el individuo; y hoy el cuerpo social padece tal relajación del respeto al derecho de los demás, del acatamiento al principio de autoridad, que el menor pretexto causa alborotos, pedreas y trasgresiones en la vía pública.

Pero si grave es este sintoma, más grave es aun el plan terapéutico del partido fusionista para combatirlo, más deplorable es el sistema de gobierno que aplica desde las esferas del poder, cuando estas perturbaciones se originan.

Sean ó no inevitables, sean ó no graves estos motines, la más vulgar prudencia exigiría que se emplearan medios de prevención y represión adecuados á su importancia y temibilidad. Pues no lo entiendo así el Sr. Sagasta. Es preferible, que los tribunales arrastren la toga que debieran enaltecer, es mejor burlar á las turbas y conseguir por la astucia lo que debiera obtenerse por el respeto, es más gubernamental darles en cierto modo la razón desde el banco del ministerio en el seno de la representación nacional; es, en una palabra más fusionista «sentir, como decía el Sr. Silvela, un miedo vil á todo ruido y perturbación en las calles, un miedo egoísta á perder la calma perezosa y apática de que disfruta el gobierno en su indiferencia escéptica.»

Con este *nirvanismo* oriental que ya le han echado en cara al gobierno sus propios correligionarios, podrá hacerse la ilusión de que aunque se hunda el mundo no pasa nada, pero la sociedad que vive de la realidad y no de las utopias de los gobernantes, verá con el relajamiento de los vínculos sociales, con el enmudecimiento de los resortes de gobierno y con el desprestigio del principio de autoridad, como poco á poco el desorden toma carta de naturaleza en su organismo, como de un mal epidémico, se convierte en endémico y llega paulatinamente á invadirle hasta conaturalizarse con él y formar, por decirlo así, su temperamento, y entonces este vergonzante reconocimiento del *derecho al motin*, dará perdurables frutos de retroceso y ruina para la patria.

Diputación provincial

La sesión de ayer

Da principio á las cuatro y media, con asistencia de 20 diputados.

Preside el señor Olieta de la sesión anterior, da cuenta de varias excusas de asistencia y abre el turno reglamentario de ruegos y preguntas.

Los señores Cantin, Isabal y Almergo dirigen varias á la sección de Fomento sobre el mal estado de carreteras y exceso de personal en los talleres de carpintería del Hospicio y temporeros en los negociados de quintas.

Se entra en la orden del día y la Diputación queda enterada de la renuncia de concejal de Tarazona presentada por el Sr. Goicoerrotea sobre la que se acuerde se comunique al Ayuntamiento de aquella ciudad.

Así mismo queda enterada de los datos expuestos por el Contador señor Escosura relativos á la aprobación en primer examen de las cuentas del último trimestre de 1888.

Quedó sobre la mesa en la sesión anterior el dictamen de la sección de Fomento proponiendo la reforma de la plantilla del personal de carreteras provinciales y la modificación de los artículos 1.º y 2.º del reglamento de peones carneros, y el señor presidente abre discusión.

Pide la palabra el señor Ogeda y con sólidos razonamientos y sin ponerse á plan alguno de economías, combate la ci-

tada reforma en lo que se relaciona con la suspensión de la plaza de ingeniero jefe y en lo que afecta á los peones y capataces camineros y hace atinadas consideraciones que demuestran el criterio antirracional que ha inspirado el dictamen.

El señor Oña secundado por el señor Bielsa y el señor Cantin apoyando una atinada enmienda del señor Aramendia, mantienen é impugnan respectivamente la reforma, y aceptada la citada enmienda que consiste en dejar para más adelante la supresión de algunos sueldos, se somete á votación y es aprobado el dictamen, contra un voto.

Se da lectura á otro dictamen referente á que el ingeniero jefe de carreteras informe respecto al estado en que se hallan las comprendidas en el plan general.

El señor Isabal pide esplicaciones y dice que no encuentra justificada la diferencia que es palpable de unos pueblos muy beneficiados y otros muy perjudicados.

Le contesta con débil argumento el señor Oña, y sometido el dictamen á votación, es aprobado.

Seguidamente, dáse cuenta de la proposición suscrita por la mayoría de los diputados presentada en la sesión anterior y referente á unificación de los hospicios de Tarazona, Calatavud y Zaragoza, más como falte en ella algún informe preciso, vuelve á quedar sobre la mesa.

Segue en la órden el dictamen sobre el establecimiento de la Escuela de Artes y Oficios en el cual la Sección de Fomento solicita una subvención de la Diputación provincial, y queda sobre la mesa para dar la oportuna tregua para su estudio y conocimiento.

A continuación pide el señor Sancho y Gil que con arreglo al reglamento se acuerde proclamar la vacante del señor Goicoerrotea, y aunque el señor Navarro hace observar que la resolución de este asunto está pendiente de la alzada interpuesta, se acuerda la declaración de la vacante contra el voto del diputado conservador.

Y sin otros asuntos que tratar, se levanta la sesión á las seis y media de la tarde.

Resumen de la prensa local

De los periódicos locales de anoche tomamos la síntesis de las noticias siguientes:

«El martes llegarán varias comisiones de Calatavud y Tarazona para influir y gestionar en contra de la proposición de unificación de establecimientos de Beneficencia presentados en la Diputación.»

—En 6.000 á 7.000 pesetas se calcula el importe de las patentes que debe adquirirse en esta ciudad para la venta de alcoholes.

—El secretario del gobierno de provincia señor Diaz, debió salir el lunes en el tren correo para Madrid.

—De la reunión de propietarios de la calle de Prudencio y la sección segunda del Municipio que ayer se celebró para tratar de la prolongación de dicha calle, resultó el nombramiento de una comisión, compuesta por D. Lsón Alicaute, D. Antonio Miguel Costa y D. Bartolomé Arroyo, que gestionará la realización del proyecto.

—El partido posibilista autorizó ayer al comité local para tratar con los demás comités republicanos cuanto se refiera á las próximas elecciones municipales.

—El Centro Mercantil de esta ciudad estudia la organización de una nueva velada, que deberá tener lugar el domingo de Pascua.

Se hará música; se leerán poesías y se terminará con un baile de confianza.

—Más de mil vecinos de Tarazona han

protestado por escrito ante la Diputación contra la pretendida suspensión del Hospicio de aquella localidad.

—El Ayuntamiento ha remitido á varias empresas de España el pliego de condiciones de arriendo del viejo teatro.

—En los primeros dias del mes próximo, es muy probable que actúe por un corto número de representaciones en el teatro de Pignatelli, el señor Cepillo que además de su compañía dramática ha ajustado un reducido cuadro lírico para el desempeño de piecitas cortas.

Asuntos de Aragón

El tiempo continúa siendo en todo Aragón frío é impropio de la estación primaveral en que nos encontramos.

A los fuertes vientos de estos días últimos ha sucedido una persistente lluvia de temporal que beneficiará notablemente el desarrollo de las plantas nacientes.

—En los salones de la Diputación provincial de Huesca, se celebrará el día 16 del actual una subasta para la adquisición de todas las telas y paquetes de algodón, necesarios para el abastecimiento de aquel establecimiento de beneficencia.

—D. Monserrate García, nuevo juez de instrucción de la ciudad de Huesca, ha tomado posesión de aquel cargo.

Continúa bastante animado el negocio de vinos en los mercados alto aragoneses.

En los de la provincia de Teruel, también se observa cierta animación, cotizándose las partidas de vinos que se venden á buenos precios.

El precio del aceite continúa estacionario en todo el Bajo Aragón.

El trigo se vende en aquellos mercados á precios mas firmes.

En el renombrado campo de Cariñena, reina gran movimiento de vinos. Se operan diariamente muchas operaciones y á buenos precios.

Los vinos viejos sobre todo, de los que se han vendido bastantes partidas estos dias, se cotizan á precios elevados, siendo muy solicitados para exportarlos al extranjero.

Cielo político

Comienza á llover.

A la hora de escribir estas líneas está cayendo un fuerte chaparrón.

Y los paraguas y los impermeables son de inmediata y precisa utilidad.

Esto pasa en la vida real, en la de los mortales que no pasamos de la clase de ciudadanos mortales, sin opción á cartera.

Porque en las esferas políticas relampaguea y caen chispas.

En el Congreso el señor Silvela se encargó de decir al gobierno cuantas eran tres y dos.

Pero el señor Sagasta contestó, cuatro. Es decir no contestó nada, lo cual es muy diferente.

Nos recordaba la contestación del señor Capdepon á la interpelación del señor Silvela, la frase de aquel andaluz que después de haber recibido una buena felpa decía todo iracundo.

Dejadlo, dejadlo, que si no me lo quitas... me ajoga.

Sin embargo, y esto denota la unión ministerial, el señor Sagasta ni siquiera salió de su mutismo una sola vez para defender á D. Trinitario.

Por la boca se pierde el pez—dice el refrán—y D. Práxedes, que se sabe de memoria que es un pez de la categoría de truchas, no quiso decir ni agua, y dejó al ministro de la Gobernación en el pleno uso de sus facultades oratorias.

Si en el Congreso cocieron habas, en el Senado fué á calderadas.



Con la diferencia de que allí el encargado de la Catilinaria fué de la casa.

El general Martínez Campos, al que desde hace algún tiempo le escarabajaba algo por el cuerpo, rompió á hablar y dijo monda y lizondamente que el Sr. Sagasta es la causa de todo lo que sucede.

¡*Tu quoque Arsenius!* dijo al saberlo don Praxedes.

Don Arsenio exclamó á renglón seguido que no estaba apartado del señor Sagasta.

Cariños que matan, repuso el logroñés.

No se había repuesto del susto cuando llegaron á sus oídos las frases del general Jovellar.

«El general Cassola es un reformador inexperto.»

Otro y van dos.

Por fortuna estaba el ministro de la Guerra que fué el pararrayos de la situación, y caramelito á este, dadadita de miel al otro, supo hacer frente á la tempestad.

Sin embargo, como los caramelos no han de durar siempre, se espera que la escena volverá á repetirse.

Para estos días se halla anunciada la gran función de espectáculo titulada *Las economías del ministerio de la Guerra*.

Se cree sin embargo que no podrá representarse por indisposición de las partes.

Y de estrenarse se asegura que resultará una castaña.

Como las muchas que ha dado en el *Teatro Nacional* la empresa Sagasta.

Sigue lloviendo.

Con tendencias á diluviar en grande.

La situación de Holanda

Pocos soberanos, como el anciano rey de los Países Bajos habrán gozado tanto durante su juventud ni sufrido tan larga y martirizadora agonía al llegar su vejez.

Diez meses hace que Guillermo III rey de Holanda, se halla postrado en el lecho del dolor, instalado en una de las cámaras más alegres del magnífico Castillo de Loo.

Guillermo III, fué cuando joven, uno de los más apuestos donceles de su reino y disfrutó como ninguno de las dulzuras del trono y del amor.

Casado dos veces ha sido más feliz con la segunda que con la primera mujer.

Su esposa actual, la hermosa Reina Emma, tiene 42 años menos que él.

De su matrimonio han tenido una hija, la princesa Willemina, que cuenta nueve años y que es la que heredará el trono de Holanda.

Desde que el Rey de Holanda se halla enfermo, la Reina Emma no se ha separado un solo día de la cabecera del lecho donde sufre su esposo.

Le cuida con solicitud y cariñoso cuidado y sus desvelos han contribuido poderosamente á prolongar la vida del Rey.

La enfermedad es sin embargo incurable, y así lo han declarado todos los médicos que le han reconocido.

El Consejo de ministros declaró también ante las Cámaras, la incapacidad de él para gobernar ni ocuparse de los negocios de Estado.

Las Cámaras han acordado que sea la Reina Emma la que regente el reino durante la enfermedad de su esposo y la menor edad de la Princesa heredera.

El gran ducado de Luxemburgo continuará anexo á Holanda y hasta la mayor edad de su hijo, que casará con la princesa Willemina, ejercerá de regente el duque de Nassau.

Los consejos generales del Ducado lo acordaron así y hoy se ha leído en la Cámara el mensaje del duque, que ha sido aprobado.

Dice en él el duque que toda su inteligencia y toda su actividad, la dedicará con entusiasmo á procurar la más creciente prosperidad del ducado de Luxemburgo.

La situación financiera de Holanda es desahogada y esto contribuirá á que la muerte del Rey no ocasione ningún conflicto.

Crónica del día

El domingo por la mañana se inauguraron, con un buen discurso del señor Isabal las Conferencias que en la Academia jurídico-práctica aragonesa se pronunciarán por distinguidos juriscónsultos á este efecto invitados por la junta de gobierno de aquella corporación.

Asistieron bastantes académicos, algunos abogados é ilustrados profesores aunque no tantos como era de esperar, y que creemos acudirán en lo sucesivo atendiendo á la trascendencia del asunto que será objeto de las disertaciones y á los notables oradores que han de usar de la palabra.

Brillante prólogo de la laudable tarea de exponer la doctrina del código civil en relación con el derecho foral, fue el discurso del señor Isabal escuchado con religiosa atención por la concurrencia; expuso en él con profunda erudición y galana frase la materia contenida en el título preliminar del Código civil, excepto la contenida en uno de los artículos que como ha de ser objeto del estudio del señor Canales ni siquiera esbozó.

Al terminar escuchó elogios del presidente Excmo. Sr. Barón de Mora y aplausos del auditorio.

En la sesión de esta tarde continuará la discusión de la Memoria presentada por el Sr. Urriés: los domingos de Ramos y de Pascua no habrá conferencias sobre el Código civil, de manera que la primera será el día 28.

La propuesta, que hace más de veinte días, presentó el claustro de la Facultad de Medicina, para nombrar auxiliar de número, según noticias, el Rector no la acepta, y autorizado por el reglamento, se dice, que la modifica, en otro sentido.

Ante selecto concurso, que llenaba las salas del Circulo de San Luis, dió anteanoche lectura el ilustre P. Mir á un nuevo capítulo de la obra que sobre la Historia de Jesucristo viene escribiendo con tanta originalidad como primor literario. En igual ocasión del año precedente EL DIARIO DE ZARAGOZA se honró publicando algunos juicios sobre el pensamiento, plan y fines de la obra, que absorbe hace días los talentos y los estudios del insigne académico de la Lengua; y cuantos anoche oyeron aquellas hermosas páginas, en las cuales la verdad, el sentimiento y el estilo se aunan con el más feliz consorcio, confirmaban nuestros juicios.

Para deseado es por los mismos intereses de la enseñanza católica, y para regocijo de las letras patrias, que cuanto antes concluya y publique el P. Mir tan bien pensado libro.

Convencidos los actuales concejales posibilistas, con los artículos publicados por un colega local, de lo poco que han hecho en favor de la buena administración municipal, se dice que al discutir los presupuestos, van á traducir en hechos grandes reformas, no para aumentar el personal, sino para mejorar los servicios haciendo economías.

Lo celebraremos. Venga el bien, aunque lo acuerden los contrarios.

Peró se nos figura que no habrá motivo para la celebridad porque una cosa es escribir artículos en *La Derecha* pretendiendo alucinar á la opinión en tiempo de elecciones, y otra muy distinta realizar en la práctica beneficiosos pensamientos.

La sección segunda de nuestro Ayuntamiento, se ocupa con mucho interés del ensanche de la calle de Prudencio.

Nos parece bien, pues al fin y al cabo sería una mejora. Pero como hay otras quizá más necesarias, creemos debía llevarlas á cabo sin descuido. Por ejemplo, el ensanche de las calles de la Democracia y de San Jorge, *et sic de ceteris*.

Dícese que la sección de Fomento piensa presentar una proposición relacionada con un importante servicio provincial.

El *Liberal* que anoche debió de llegar á Zaragoza fué recogido de orden de la autoridad.

El Ateneo celebrará sesión esta noche continuando el señor Castilla su interesante conferencia acerca de la «Navegación aérea».

Pasado mañana seguirá la discusión de la Memoria presentada por el señor Ciriquian.

Harán uso de la palabra los señores Ponte y Barcelona.

Para dar cabida á la esquila que insertamos en la tercera página, nos hemos visto obligados á retirar varios trabajos que había compuestos del cuerpo ocho.

En la tarde del domingo fué inaugurado el nuevo circulo posibilista. Con este motivo trataron los posibilistas de las próximas elecciones, y como según

nuestras noticias no apreciaban todos de igual manera la unión con los demás republicanos, se autorizó al comité del partido para que decidiera.

A las siete y media de la tarde de ayer falleció la virtuosa señora doña Constancia Laforga y Marraco, esposa y sobrina respectivamente de nuestros queridos amigos el conocido almacenista D. José Corzán y D. Manuel Marraco.

No ha respetado la muerte ni las excelentes condiciones de la finada, ni sus inapreciables virtudes, ni el desconsuelo en que yace una familia al verse privada del ídolo de su cariño.

Si hay consuelo en tan horrible desgracia puede servirle á la familia del señor Corzán, el que con ellos lloran muchos la justa pena que les aflige.

Enviamos á la desolada familia el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Anoche tuvo lugar en el Teatro Principal el beneficio del inteligente maestro director y concertador señor Peidró.

El segundo acto de *Jugar con fuego* alcanzó una notabilísima interpelación por parte de la señorita Soler Difrancó y los señores Berges, Soler y Bueso. El concertante fué interrumpido varias veces por las aclamaciones del público y al final hubo una verdadera ovación que se hizo extensiva al maestro Peidró.

La orquesta ejecutó después con singular acierto una preciosa gavota del señor Peidró: una bonita melodía de Ruiz de Velasco, y la gran sinfonía de *Dinorach*.

El segundo acto de esta bonita ópera proporcionó no nuevo éxito á la señorita Naya y á los señores Bueso y Guerra.

Puso fin á la variada función el bonito sainete *El Gorro Frigio*.

El maestro Peidró recibió anoche espontáneas muestras del cariño y aplauso á que su laboriosidad é inteligencia le hacen acreedor.

Hoy *Un Pleito y Marina*.

El jueves beneficio de la aplaudida primera tiple señora Fabra, con el primer acto de *La Bruja*, segundo de *La Tempestad* y segundo de *El Milagro de la Virgen*. La beneficiada cantará además un precioso wals del señor Perez Cabrero.

A la representación asistirán los señores Ramos Carrión y Chapí.

Asistencia de autores, beneficio de una artista aplaudida y que goza de generales simpatías, y despedida de la compañía.

No hay que dudarlo, la función será brillante.

El sábado á las seis tendrá lugar en la iglesia del Pilar una función solemne costeada por el Sr. Berges.

Se cantará una gran salve del Sr. Lorente, ejecutando el solo de bajo el señor Soler.

Después cantará el Sr. Berges el *Ave María* de Gounod.

Ayer dirigió el ilustrísimo señor Obispo auxiliar una elocuente plática á los reclusos del penal de San José.

Todavía los alcoholeros no han decidido nada en definitiva respecto al pago de las patentes.

En lo del cierre de los establecimientos no hay conformidad completa, pues existe quien se niega á ello, si bien protestando de la forma en que se hace el pago.

A que se resuelva esa incisión espera el Sr. Varanda para ultimar el contrato por el que el Ayuntamiento tendría que pagar 6.600 pesetas que importa el pago de las patentes.

Los cargos de maestros de la escuela de Artes y oficios serán provistos por el Ayuntamiento de acuerdo con la Diputación provincial.

Las clases durarán dos horas y se darán por la noche.

A las siete de la tarde se dieron de palos dos sujetos en la calle del Hospital.

Los combatientes fueron detenidos.

En la madrugada de ayer aparecieron en Tarazona varios pasquines protestando contra el traslado del Hospicio de aquella ciudad.

Algunos vecinos de los que habitan por las calles de Bilbao y Canfranc se quejan de que la vigilancia de aquellos barrios deja mucho que desear.

Lo que trasladamos á quien corresponda para los efectos consiguientes.

En los sitios de costumbre se han fijado ya los carteles anunciadores para la corrida de Pascua de Resurrección.

Son de factura original y elegante sobre todo la cabeza, y llaman por tanto la atención justamente.

Para dicha función las compañías de ferrocarriles que no lo han anunciado todavía, establecerán trenes especiales de regreso hasta los puntos límite de su recorrido.

Según leemos en el ilustrado periódico de Madrid *El Movimiento Católico* órgano del Congreso científico-religioso, que ha de inaugurarse en la Corte, en el antiguo templo de San Gerónimo el Real, el día 24 del actual, las compañías de ferrocarriles hacen la rebaja del cincuenta por ciento para los billetes de todos los socios inscritos en dicha asamblea, y que concurrán á la misma.

Anúnciase también que se han presentado algunos importantes trabajos sobre los temas objeto de las sesiones públicas y privadas del referido Congreso.

Los comentarios, que en nuestro número anterior, hacíamos del resultado de la sesión extraordinaria que celebró el Ayuntamiento el sábado para tratar del proyecto de reformas, propuesto por el señor Ripollés, le parecen á un colega local inocente desahogo.

Si el decir la verdad es desahogarse eso es lo que pretendimos al hacer los comentarios; y creemos son muy oportunos hoy que el colega aludido se entretiene en hacer el balance de la administración del actual Ayuntamiento, y con más acierto que hasta el día, podrá hacerlo, señalando la parte que corresponde en la defectiva administración que señala á los concejales posibilistas los que cómo ya consta al colega han administrado más de lo regular.

Al hacer la reseña de los regalos que la aplaudida tiple la señorita Soler Difrancó recibió el último sábado, nos olvidamos de mencionar un precioso estuche de taza y plato artística y de valer de la empresa del teatro, y un abanico antiguo del señor Santamera.

Se encuentra enfermo de algun cuidado el ex-diputado á Cortes por el distrito de Egea de los Caballeros, y querido amigo nuestro señor D. Angel Ramirez cuyo pronto alivio sinceramente deseamos.

Administración de contribuciones.—Orden de los señalamientos para cada una de las industrias, con expresión de los días y horas en que ha de celebrarse la junta:

Miércoles 10.—A las nueve.—Almacenistas ó tratantes en lana ó seda en ramina.

A las nueve y media.—Almacenistas de basuras ó estiércoles.

A las diez.—Almacenistas de trapos de todas clases.

A las diez y media.—Especuladores para la compra y venta por su cuenta ó en comision de frutos ó productos de la tierra.

A las once y media.—Tratantes en carnes.

A las dos.—Establecimientos de enseñanza con hospedaje.

A las dos y media.—Dueños de mesas de villar.

A las tres.—Comisionados con residencia fija.

Se dice que el 22 del actual reaparecerá el periódico taurino titulado: *La Muleta*.

No será seguramente el único de su clase, por que ya es sabido que en cuanto asoma la primavera todos los años reaparecen, retoñan y brotan los órganos taurófilos, que es un primor.

Efecto del temporal de aguas que reina en la Península, hemos recibido con mucho retraso los telegramas del correspondal de Madrid.

Por esta razón la edición no ha alcanzado alguno de los correos que salen en las primeras horas de la mañana.

Entre los telegramas que hemos dejado de recibir está el de las cotizaciones en Bolsa.

Los es ómagos más delicados y rehaños al uso del aceite simple de bacalao digieren y asimilan la «Emulsión Scott» sin ninguna dificultad.

(Evítense las imitaciones ó sustituciones)

Valencia 28 Mayo

Tengo en mi práctica particular como en uno de los colegios de primera enseñanza de los más concurridos de esta capital, ocasiones repetidas de administrar la *Emulsión Scott*, obteniendo siempre muy buenos efectos, especialmente en los niños afectos de linfalismo y escrofulismo, reuniendo además la apreciable ventaja de lo bien que lo aceptan estos enfermitos, sin repugnancia y sin alterar en nada sus funciones digestivas, como a menudo acontece con el uso del aceite simple de bacalao.

Dr. MANUEL ALONSO.

La Limonada
sén, es el m
purgantes
a una caja q
arse seis p
Armsén, P
macias.

La palidez
reglos men
ente con el
Clement.

A las pe
ó á cons
sedentaria
ción habit
del THE
Este té,
restablece
funciones
sin produ
En todas

Las Píldor
ntienen hu
entos indis
ngre y co
ago.

Lo conoce
n embarg
as de Arag
a la botán
on orgullo
Loscos, h
ió pocos a
ida reciente
ión de Za
roscoPIO
rancio y
ombre ha
euerda y
Tomenaje
ortante p
«Por ini
lsociación
ertenece
ética y
poyo de
éticos y
apital, d
olumnas
a atender
en Castels
oleo ó ric
perpetúe
ético y
Loscos, m
ábios, m
umargura
y deben
que de ve
vincia, y
lico-farm
umenta
cos cient
La Ex
a su val
levar á
A instan

La Limonada purgante en polvo de Ar-
sén, es el más suave, agradable y útil de
purgantes y aun el más económico, pues
una caja que vale seis reales pueden pre-
pararse seis purgas. Se vende en la Farmacia
Armisen, Plaza del pueblo 5, y principales
farmacias.

La palidez de las jóvenes. efecto de des-
reglos menstruales, desaparecen rapida-
mente con el uso del *Jarabe de Hipofosfitos*
Climent.

A las personas, que, por temperamento
ó á consecuencia de sus ocupaciones
sedentarias, están sujetas á la constipación
habitualmente, recomendamos el uso
del **THE CHAMBARD** (té Chambarde).
Este té, de un gusto muy agradable,
restablece rápidamente y asegura las
funciones regulares de las vías digestivas
sin producir molestias ni cansancio.
En todas las Farmacias: 1 fr. 25 la caja.

Las Píldoras Restauradoras Formiguera
contienen hueso, manganoso y pepsina, ele-
mentos indispensables para enfiacecer la
negre y corregir los desarreglos del estó-
mago.

Gloria á Aragón

Lo conocen muy pocos aragoneses, y
en embargo es una de las mayores glo-
rias de Aragón. El nombre de Loscos es
en la botánica extranjera pronunciado
con orgullo.

Loscos, hijo de Castelserás (Teruel) pi-
dió pocos años antes de su muerte (aca-
bada recientemente) recursos á la Diputa-
ción de Zaragoza para comprar un mi-
croscopio y la petición fué desechada.

Francisco Loscos ha muerto pobre, y su
nombre ha quedado en el olvido. Teruel le
recuerda y he aquí lo que con el título de
Tomenaje á Loscos ha publicado un im-
portante periódico de la histórica ciudad.

«Por iniciativa de los directores de *La*
Asociación y de nuestro periódico, ambo-
nortencientes á la clase médico-farma-
céutica y contando con el asentimiento y
apoyo de casi todos los señores farma-
céuticos y médicos ejercientes en esta
capital, desde hoy abrimos en nuestras
columnas una suscripción voluntaria pa-
ra atender con su producto á la erección,
en Castelserás de un monumento, mau-
soleo ó rica lápida que en letras de bronce
perpetúe la memoria del modesto farma-
céutico y botánico insigne, D. Francisco
Loscos, muerto como todos los verdaderos
sabios, tan pobre de dinero como rico de
amarguras. En esta suscripción pueden
y deben depositar su ofrenda todos los
que de veras aman las glorias de la pro-
vincia, y muy especialmente la clase mé-
dico-farmacéutica á la que Loscos honró
umentando el caudal de sus conocimientos
científicos.

La Excma. Diputación provincial pres-
ta su valioso apoyo moral y material para
llevar á cabo tan patriótico pensamiento
A instancia de los señores médicos y far-

macéuticos antes indicados, ha concedido
250 pesetas, con cuya cantidad se encabe-
zará la suscripción. En Teruel se reci-
birán las cantidades donadas con este ob-
jeto en casa del reputado médico D. Ma-
nuel Lega, que vive en la calle de Arce-
dianos, y en las farmacias de los señores
D. Juan José Miguel, Mercado, 3, y don
Pascual Adán, San Juan, 71.

Excitamos á los compañeros de Loscos
residentes en Alcañiz para que, puestos
de acuerdo designen punto donde puedan
ser entregadas las cantidades que tengan
gan á bien suscribir los que residen cer-
ca de aquella ciudad.

Entendemos que la cuota de suscripción
no es necesario que sea alta sino abund-
ante. Algunos, cuyos nombres figuran
ya en la lista de suscripción que empeza-
remos á publicar desde el número próxi-
mo, han consignado cinco pesetas.

Para los días de la próxima feria de Ma-
yo se convocará á todos los suscriptores
para que, por sí ó por medio de represen-
tantes, acuerden lo que estimen más con-
veniente para la realización del pensa-
miento, teniendo en cuenta el resultado
que entonces haya alcanzado la suscrip-
ción, que no dudamos corresponderá al
mérito del sabio botánico é insigne hijo
de la provincia, Loscos, que en la muerte
ha encontrado la inmortalidad.»

No Teruel, Aragón entero debe contri-
buir á esa obra.

Al honrar Aragón á Francisco Loscos
es así mismo á quien se honra y enaltece.

Alcance Telegráfico Nacional y extranjero

El príncipe Batemberg

París 8 (7 noche).—Ayer devolvió mon-
sieur Carnot su visita al príncipe Enri-
que de Batemberg, quien ha salido esta
tarde para Londres, para asistir al próxi-
mo alumbramiento de su esposa doña
Beatriz.

La Reina Isabel.

París 8 (9 noche).—La exreina de Es-
paña Isabel II, ha suspendido las sema-
nales recepciones hasta pasadas las Pas-
cuas.

Honrras fúnebres

Londres 8 (8 mañana, vía de Bilbao.)
—La Reina Victoria acaba de llegar á es-
ta ciudad para asistir al entierro de la
duquesa de Cambridge.

Los patriotas

París 8 (9: 15 noche.)—Continúan ha-
ciéndose los más animados comentarios
sobre el fallo recaído en el proceso ins-
truido á los jefes de la Liga de patriotas.

La generalidad de las gentes califican
de ridículo el fallo, por el cual se conde-
na á 100 francos de multa á los proce-
sados.

El Senado Francés

París 8 (4 tarde.)—Dícese que el Sena-
do rechazará la proposición para procesar
al exgeneral Boulanger.

En Luxemburgo

Arlon 8 (2 tarde.)—Hoy se ha celebra-
do una manifestación antialemana y á
favor del duque de Nassu.

El duque saldrá mañana para Wies-
vaden.

El poder temporal

París 8 (7 mañana.)—En breve publi-
cará León XIII una historia de la caída
del poder temporal desde 1859 hasta
nuestros días.

Aquella historia será enviada á todos
los soberanos y jefes de los gobiernos de
todas las naciones.

La Reina Victoria

Londres 8 (8 mañana, vía de Bilbao.)
—La reina Victoria no irá ya á Wight.
S. M. británica permanecerá en su pa-
lacio de Wikdsor hasta el 20 de Mayo.

Los italianos en Abisinia

Roma 8 (9 mañana.)—El gobierno ita-
liano ha ordenado al general Baldiserra
que ocupe militarmente y á la mayor
brevedad los términos de Asmaza.

Los Alemanes en Africa

Berlin 8 (9 mañana.)—Segun telegra-
fian de Zanzibar el capitán Wismann ha
enarbolado el pabellón alemán sobre el
continente africano.

El duque de Nassu

Luxemburgo 8 (4 tarde.) Hoy se ha re-
unido la Cámara para dar lectura al men-
saje del duque de Nassu que ha sido
aprobado.

El jueves próximo llegará el príncipe
heredero de Nassu.

Boulanger

París 8 (4 tarde.)—Continúa siendo
imposible no oír hablar de la huida de
Boulanger y de sus propósitos, sobre los
cuales se hacen mil comentarios.

Dícese que en breve marchará á Lon-
dres el ey-general Boulanger.

Huesca, 8, 8:30 noche (núm. 516.)

A las siete de esta noche, ha comenzado en
el teatro de esta ciudad la anunciada reunión
magna, á la que ha asistido numerosísima con-
currencia de todas las clases sociales y perso-
nas que componen la coalición contra los posi-
bilistas para tratar de asuntos relacionados
con las próximas elecciones municipales: entre
los más importantes acuerdos que se han to-
mado figuran el haber resuelto luchar en las
próximas elecciones presentando candidaturas
por todos los colegios.

Autorizar al Directorio que se había nombra-
do interinamente, para que continúe represen-
tando á la coalición y dirija los trabajos pre-
paratorios, para conseguir el triunfo de los
candidatos que se designen, á fin de que puedan
al entrar en este municipio, inmoralizar su ad-
ministración: obra iniciada yá hace dos años
por los elementos coaligados.

El Corresponsal.

A la hora de cerrar nuestra edición
(cinco y media de la mañana) no hemos
recibido ningun telegrama de nuestro
corresponsal madrileño.

En la estación telegráfica dicen que
las líneas funcionan con una gran irre-
gularidad por efecto del temporal.

ALQUITRAN GUYOT

Es el que ha servido para las experi-
encias hechas en siete grandes
hospitales de París, contra las bronquitis,
catarros, asma, tisis, anginas granulosas, laringitis
agudas ó crónicas, y, en general, contra las enfer-
medades de los brónquios, de los pulmones, del
estómago y de la vejiga. Un frasco puede servir
para preparar doce litros de agua de alquitrán.
Una cucharada de las de café basta para cada
vaso de agua.

Las personas que no pueden beber mucho, ó
que viajan, reemplazan fácilmente el agua de
alquitrán tomando dos ó tres cápsulas Guyot,
inmediatamente antes de cada comida. La tós
más tenaz se calma en pocos días.

Cada frasco contiene 60 cápsulas blancas, sobre
cada una de las cuales vá impreso el nombre
del inventor.

El tratamiento de los constipados, bronquitis,
asma, catarros, etc., por el Alquitran Guyot,
cuesta apenas diez á quince céntimos por día.

«Bastará á los médicos de todos los países ver
nuestro producto para apreciar enseguida toda
su importancia y los servicios que está llamado
á prestar.» (Profesor Bazin, médico del Hospital de San Luis.)

Rechácese, como falsificación, todo frasco de
Alquitran Guyot (licor ó cápsulas) que no lleve las
señas: 49, rue Jacob, París.

11

Banco Hipotecario de España

Préstamos á largo plazo al 5 por 100 en
metálico.

El Banco Hipotecario hace actualmente y
hasta nuevo aviso, sus préstamos al 5 por 100
de interés efectivo.

Estos préstamos se hacen de cinco á cin-
cuenta años, según la amortización que se es-
tipule, con primera hipoteca sobre fincas rús-
ticas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de
su valor, exceptuando los olivares, viñas ar-
boladas sobre lo que solo presta la tercera
parte de su valor.

Terminadas las cincuenta anualidades ó las
que se hayan pactado, queda la finca libre pa-
ra el propietario sin tener entonces que reem-
bolsar parte alguna del capital.

Los pedidos de préstamos podrán hacerse
por medio del Banco de Crédito de Zaragoza,
ó directamente al Banco Hipotecario de
España en Madrid. 356 2-m

11

Las gaseosas refrescantes aromáticas
en polvo de Armisen, únicas premiadas en la
Exposición Aragonesa, son preferidas por el
público, que ha podido juzgar de su superior-
idad sobre todas las similares. Se venden en
paquetes de 1 real y en cajitas elegantes con
formas especiales á 2 reales, en la farmacia
de Armisen, plaza del Pueblo, núm. 5, y en
las principales farmacias y droguerías.

Las naturalezas débiles y enfermizas
encontrarán el más poderoso reconstituyente
con el *Jarabe de Hipofosfitos de Climent*.

11



LA SEÑORA

D. CONSTANCIA LAFORGA Y MARRACO

Ha fallecido á las siete y media de la tarde del día de ayer

Su viudo D. José Corzán Ordobás, hijos, madre D.^a Candelaria Marraco, padre político, tíos, hermanos políticos y demás parientes y ejecu-
tores testamentarios, suplican á sus amigos y relacionados, se sirvan encomendarla á Dios y concurrir á la conducción del cadaver al cementerio
católico de Torrero, á las cinco de esta tarde, desde la casa mortuoria calle del Cinco de Marzo, núm. 1, triplicado.

NOTA. Por expresa voluntad de la finada, no se reparten esquelas.

223

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa, rue Tailbout, 55, Paris.

ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa, rue Tailbout, 55, Paris.

Cultos religiosos

Santo de hoy.

Santa Maria Cleofé y San Marcelo, obispo.

Santo de mañana.

Stos. Ezequiel y Daniel.

Fases de la Luna

Sale el sol 5 h. 32.—Pónese 6 h. 33.

Cultos para hoy.

Cuarenta horas.

Concluyen en la Enseñanza, de seis y media á siete

Corte de María

Se hace la visita á Ntra. Sra. de la Natividad, en el Pilar.

Santo Rosario.

En el Pilar y demás parroquias á las siete.

Misa de infantes.

En la santa capilla, á las cinco. Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las ocho.

Los domingos y días festivos se celebra misa de once en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

Medallas en las Exposiciones Universales 1870 y 1885. — Medalla de Oro, París 1870.

NUEVO TRATAMIENTO Y CURACION DE LAS ENFERMEDADES del Estómago y del Pecho, Anemia, Diarrea crónica, Pérdida del Apetito, etc.

VINO DE PEPTONA CATILLON

(CARNE ASIMILABLE Y FOSFATOS, PEPTONA FOSFATADA)

Alimento de los Enfermos que no pueden digerir. Poderoso Reparador de las fuerzas debilitadas por edad, fatiga, fiebres, crecencia de los Niños, de las Jóvenes, amamantamiento, etc.

PARIS, boulevard Saint-Martin, 3. y en todas las Farmacias.

Adaptada oficialmente en los Hospitales de París y de la Marina.

BODEGA DEL COSECHERO

Cipriano Lafuente

Para mayor comodidad del público, desde hoy se vende su acreditado vino seco, de monte, del acampo del Santísimo, en su habitación, Alfonso I, núm. 21, principal derecha, á 14 rs cántaro. 169 2p

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Doctor en Ciencias

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las señoras, jovencitas y niños delicados.

En PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

LA ECONOMÍA

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

Zurita, 6, entresuelo, izquierda ZARAGOZA

Representación de casas extranjeras para el establecimiento del alumbrado eléctrico.

Se levantan planos, forman presupuestos y se hacen estudios para la instalación de la luz eléctrica en fábricas, talleres, establecimientos balnearios, edificios públicos, poblaciones, etc.

Se prestan cantidades con buenas garantías á interés médico.

Compra, venta y traspasos de fincas urbanas.

Se reciben encargos de todos los pueblos de la provincia y fuera de ella, tales como suscripciones, informes, referencias, compra y remisión de toda clase de encomiendas, cuya empresa es de gran utilidad para todo el que, desandando de servicios en Zaragoza no cuenta en la misma con persona de su confianza á quien encargarlos.

Se traduce francés é italiano.

Se copian toda clase de documentos; se hacen instancias; se presentan solicitudes y se gestiona su resolución en las oficinas públicas.

Se hacen trabajos de amillaramientos y formación de cuentas municipales.

Se calculan planos para toda clase de obras, por una pequeña retribución.

Esta Agencia se encarga también de hacer efectivas las cantidades de cobranza dudosa; administración de fincas y recaudación de alquileres.

Conducción de mercancías á las estaciones y puntos de partida, corriendo las diligencias necesarias hasta su embarque.

Y resolver cuantos asuntos tengan á bien confiarla por difícil y enojosa que sea su tramitación.

Para más informes y pormenores, dirigirse á LUIS GERNER, calle de Zurita, 6, entresuelo, izquierda Zaragoza 198 2d

Elixir Digestivo de Pepsina

de GRIMAULT Y C^{ia}, Farm. en Paris

Deliciosa preparación que tiene la propiedad de suplir en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Cura ó evita:

Las Malas Digestiones, La Jaqueca, Las Nauseas y las Acedias, Los Vómitos, Las Gastritis y Gastralgias, La Diarrea, Los Calambres de Estómago, Los Embarazos gástricos, La Enfermedad del hígado.

Combate los vómitos de las mujeres encintas y tonifica á los ancianos y á los convalecientes.

En Paris, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

POR UN SISTEMA ESPECIAL

Enseñanza completa en dos días, de la fabricación, coloración y arreglo de vinos, vinos finos, licores de todas clases, jarabes, cervezas y perfumeria, sin necesidad de alambiques ni aparatos; procedimiento instantáneo y sin emplear sustancias nocivas á la salud, garantizando el resultado al analisis. Pudiendo por este método un hombre solo fabricar diariamente 1000 botellas de diferentes líquidos, sin conocimientos prácticos. El pago de la enseñanza despues de resultados á la práctica. Dirigirse al director del Laboratorio analítico, Claris, 12, principal, Barcelona. 178 1d

VINO DE QUINA OSSIAN HENRY

simple ó ferruginoso

El mas eficaz reparador. — El mejor de los Ferruginosos. Gusto agradable. Cura la Clorosis, la Anemia, las Flores blancas, las constituciones débiles, etc.

B. BAIN & FOURNIER, 43, Rue d'Amsterdam, PARIS

EN ESPAÑA, EN TODAS LAS FARMACIAS.

DOÑA JUANA CABANILLAS Y TERRAZ

NATURAL DE PEDROLA

falleció ayer 8 del corriente, á las doce del día.

Su esposo D. Antonio Logroño, hijos D. Ricardo y D.^a Lu^a Logroño, nietas é hijos políticos, D. Ramón Benedicto y D.^a Julia Gallat Suplican á sus amigos y relacionados la asistencia á la conducción del cadáver, hoy 9 del corriente, á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Pignatelli, núm. 58, al cementerio público, de lo que recibirán favor. No se reparten esquelas. 220 1d

CHOCOLATES, CAFÉS Y TÉS

DE MATÍAS LOPEZ

MADRID-ESCORIAL

Premiados en todas las Exposiciones á que han concurrido.

EXIJASE LA VERDADERA MARCA

REPRESENTANTE EN ESTA CAPITAL

D. JUAN JOSÉ FARNÓS, ESPOZ Y MINA, NÚMERO 27.

ESTABLECIMIENTOS PARA LA VENTA EN ZARAGOZA.

- | | |
|---------------------------------------|--------------------------------------|
| ● José Leita, Escuelas-Pías, 57. | ● Alejo Viñuales, Espartero, 1. |
| ● Agustín Lana, Coso. | ● Francisco Agüero, Coso, 218. |
| ● Pedro Jos, Jaime I, 2 y 4. | ● Mariano Merino, San Lorenzo, 47. |
| ● León Bandrés, Pasaje la Industria. | ● Francisco Juez, Jaime I, 15. |
| ● Viuda de Baquero, Alfonso I, 29. | ● Viuda de Begué, Independencia, 24. |
| ● Zorraquino, Porches del Paseo, 8. | ● Viuda de Moreno, San Jorge, 14. |
| ● Pedro Bilbao, calle de San Pablo. | ● José Salmerón, Coso. |
| ● Blas Conesa, Pignatelli, 49. | ● Emilio Oliete, D. Jaime I. |
| ● Nicolás Navarro, Azoque. | ● Enrique Ramirez, Mercado. |
| ● La Bilbilitana, Coso. | ● Gerónimo Gil, Escuelas Pías. |
| ● Máximo Coiduras, Mercado, 62. | ● Vicente Claro, San Pablo. |
| ● Bernardo López, Mercado, 43. | ● Pedro Gómez, Escuelas Pías. |
| ● V. Ferrer y Rio, Escuelas-Pías, 48. | ● Antonio Enfadaque, Antonio Perez, |
| ● Vicente Vilas, Coso 149. | ● Genaro Poza, Mendez-Núñez. |
| ● Laureano Beltrán Puig, Mercado. | ● V. Zorraquino, Coso. |
| ● José Abello, Sta. Cruz, 12. | ● Juan Bartoloméu. |
| ● Manuel Gracia, Mártires. | ● Esteban Sanz, plaza de San Miguel. |
| ● Francisco J. Aznarez, Manifestación | ● Manuel Gimenez, San Pablo. |
| ● Santiago Lagunas, Espoz y Mina. | ● Mariano Navarro, Manifestación. |
| ● José Ferrando, Coso, 95. | ● Fantoba Hermanos, D. Jaime I. |

Oficinas, calle de la Palma Alta, 8.—Madrid.

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

RABANO IODADO

de GRIMAULT Y C^{ia}

Este Jarabe más activo que el Jarabe antiescorbútico, excita el apetito, disuelve las glándulas, combate la palidez y la flojedad de las carnes, cura el gurmio, las costras de leche, las erupciones del cutis. Esta combinación vegetal, esencialmente depurativa, se tolera mucho mejor que los ioduros de potasio y de hierro.

En PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

En las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La VELOUTINE

Polvero de Arroz especial

Preparado al Bisquit por CH^{os} FAY, Perfumista

PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

Enfermedades del Pecho

JARABE de HIPOFOSFITO de CAL

de GRIMAULT Y C^{ia}, Farmacéuticos en PARIS

Este Jarabe, universalmente recomendado por los facultativos, es de gran eficacia en las Enfermedades de los Bronquios y del Pulmón, cura los Resfriados, Bronquitis y Catarros los más tenaces, cicatriza los tubérculos del Pulmón de los Tísicos y suprime los ataques incansables de tos que desesperan á los enfermos. Bajo su influencia, cesan los Sudores nocturnos y el enfermo recobra rápidamente la salud.

PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Inyección de Grimault, C^{ia} al Mático

Preparada con las hojas del Mático del Perú, tan populares para la curación de la blenorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo una reputación universal, siendo la sola inócua por no contener sino huellas de las sales astringentes que las otras poseen en abundancia. Corta con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos.

Depósito en PARIS: GRIMAULT Y C^{ia}, 8, Rue Vivienne

Casa de préstamos

En este establecimiento hay de venta gran surtido en telas y trajes de invierno, mantas, tapabocas, pañuelos, elásticos y unas 700 capas nuevas y usadas de 15 á 75 pesetas, espejos cómodos, entredoses baratos y de lujo, veladores, lavabos, consolas, sillerías, camas de hierro, colchones, relojes de pared varias clases, despertadores y de sobremesa, de oro y plata para caballero y señora, máquinas de coser, varios pianos, armarios de luna y librería y mesas de escritorio.

En dicho establecimiento se sigue empenando sobre prendas alhajas, muebles y demás efectos que convengan. También se hacen préstamos á las clases pasivas. Horas de despacho de siete de la mañana á 9 de la noche.

Libertad, 5

LANGA ESPECIAL. — Escocia lejitimo, escocia fresco, quesos frescos gruyer bola, roncalés, conservas de pimiento, tomate en pasta y natural, melocotón en vino y almibar, guisantes, fritada en escabeche, judías blancas y varios colores montañeses, buen surtido en cafés, galletas viñas, tapiocas, aceite del bajo Aragón, claro, buen gusto y bien reposado, á precio muy económico. Mendez-Núñez, 25, antigua droguería Casaña. 210 3s

Se hace almoneda de algunos muebles entre ellos una cama de hierro, cuatro tinajas de aceite, un billar romano y demás. San Lorenzo 5, p^{er}terio, darán razón. 217 3p

Se arrienda desde el día 3.^o habitación de la calle Ramirez, 2; en la primera tratarán. Igualmente se arrienda la tercera habitación derecha, de la calle la Verónica, 38; en la primera habitación derecha, informarán. 194 1s



ANIVERSARIO POR EL ALMA DE

D. Mariano Lombás y Arizón

Se celebrará mañana miércoles, á las diez en la iglesia parroquial de San Felipe y Santiago.

Todas las misas que en dicho día se celebrarán en el altar del Sto. Ecce-Homo de la referida iglesia, desde las siete hasta las doce inclusive, serán aplicadas por el alma del finado. Su viuda y familia suplican la asistencia y oraciones, por lo que quedarán agradecidos. 213 1p



Primer aniversario.

Se celebrará mañana miércoles, 10 del actual, á las once de la mañana, en la iglesia parroquial de Santiago, en sufragio del alma de

Doña Petra Figueras y Furriel

que falleció el 10 de Abril de 1888.

Su hijo D. Ramón Gironza, hija política, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos la asistencia, por cuyo favor quedarán agradecidos.

Todas las misas que se celebren en la capilla de Sto. Cristo de La-Seo, desde la de alba hasta la de doce, serán aplicadas por el alma de dicha señora. 221 1p



El miércoles 10 del actual, á las once de la mañana, se celebrará en la iglesia parroquial de San Gil Abad, un aniversario en sufragio del alma de la señora

Doña Melchora Illera del Frago

VIUDA DE D. FRANCISCO GAVARA

que falleció el día 9 de Abril de 1888.

La familia suplica á sus amigos y relacionados la asistencia, á cuyo favor quedarán especialmente reconocida. 218 1d



Todas las misas que se celebren el martes, 9 del actual, en la santa capilla de Ntra. Señora del Pilar, desde la de infantes hasta la de doce y media inclusive, serán aplicadas por el alma de

Don Pedro Oliete Ballesteros

que falleció el 4 de Abril de 1871.

Sus hijos y demás parientes, suplican á sus relacionados la asistencia, de lo que recibirán favor. 214 1p



MISAS

Todas las que se celebren el miércoles, 10 de los corrientes, en la santa y angélica capilla de Ntra. Sra. del Pilar, desde la de infantes hasta la de doce y media inclusive, serán aplicadas en sufragio del alma de

Doña Paula Larrat y Funes

VIUDA DE D. JOSÉ SAN-CLEMENTE

que falleció el día 9 de Abril del año 1884.

Su hermana, hermano político y demás parientes piden á sus amigos y relacionados sus oraciones y asistencia alguna de ellas, de lo que les quedarán reconocidos. 219 1d

Espectáculos.

Teatro Principal.—Compañía lirico-dramática española.—Función para hoy «Marina.—«Un pleito.»

Entrada general 50 céntos.—A las tres,